

Euskadi es la segunda autonomía con más trabajo a tiempo parcial



LUIS LÓPEZ

✉ llopez@elcorreo.com

Casi el 17% de los ocupados vascos no está a jornada completa, aunque entre las mujeres el porcentaje escala hasta el 26,7%

BILBAO. Hay controversia sobre si es algo bueno o algo malo, pero Euskadi es la segunda comunidad donde más incidencia tiene la contratación a tiempo parcial. En concreto, el 16,8% de los ocupados vascos no desempeña su actividad profesional a jornada completa. Es una proporción bastante superior a la media estatal (14,8%) y sólo superada por la Comunidad Valenciana (17,3%). Como siempre, la parcialidad castiga mucho más a las mujeres (el 26,7% de las vascas la sufren) que a los hombres (8%).

La pregunta es, ¿se puede hablar de 'sufrir' la parcialidad, o habría que cambiar el chip para 'disfrutar' de la parcialidad? El asunto lo estudia la empresa de recursos humanos Randstad en un análisis de los datos de la última Encuesta de Población Activa (EPA). Está claro que en España el trabajo a tiempo parcial no es ninguna bendición, porque en el conjunto del país el 57% de los trabajadores que están en esta situa-

ción desearían tener un empleo a jornada completa. Así, queda claro que parcialidad, al menos ahora y en el conjunto de España, viene a ser sinónimo de precariedad. Se trata de una de las secuelas de la crisis, porque antes, en 2007, la parcialidad forzosa sólo era del 31%.

¿Qué ocurre en Euskadi? Aquí la encuesta del INE no hila tan fino y no ofrece porcentajes de parcialidad no deseada. Pero Valentín Bote, director de Randstad Research, cree que la situación es diferente al resto de España. Es decir, que aquí hay más gente que trabaja menos horas porque quiere.

Según su argumentación, en los países con mercados laborales más sólidos la jornada parcial es mayoritariamente deseada: la gente opta por trabajar menos (y cobrar menos) para disfrutar de más tiempo libre. Los datos de Eurostat referidos a 2016 lo confirman: en el conjunto de la UE la parcialidad forzosa está en el 27,7%. Es decir, la mitad que en España. El resto de trabajadores a tiempo parcial, casi las dos terceras partes, están voluntariamente en esa situación.

Dos maneras de verlo

En el caso español llama la atención que Euskadi esté como segunda autonomía con más parcialidad, acompañada por delante de Valencia, y por detrás por Andalucía (16,2%). Y es llamativo porque, de ese modo, los tres primeros puestos los copan dos comunidades donde el mercado laboral es flojo y mantiene altas tasas de desempleo, y otra, Euskadi, cuyo mercado de trabajo es uno

LAS CIFRAS

16,8%

de los ocupados vascos trabaja a tiempo parcial, mientras que la media española es del 14,8%.

57%

de los españoles que están a jornada parcial querrían estar a tiempo completo.

de los más sólidos de España. Esa circunstancia lleva a Bote a sospechar que en el País Vasco la parcialidad forzosa tiene menos protagonismo que en el conjunto de España. Dicho de otro modo, que el mercado laboral vasco se parecería más al de los países europeos más avanzados que al español y que, por lo tanto, aquí hay más parcialidad porque también hay más gente que quiere trabajar menos para cuidar a sus hijos o disfrutar de la vida.

El razonamiento no es compartido ni de lejos por los sindicatos, que desde hace años vienen denunciando el aumento de la parcialidad como sinónimo de precariedad. Es más, el Gobierno vasco está llevando a cabo una campaña masiva en la que analiza todos los contratos a tiempo parcial que se firman en Euskadi porque sospecha que hay una alta incidencia del fraude. Esto es, que se contrata a gente por horas para, al final, hacer una jornada completa pero al precio de una parcial.

Bizkaia da un primer paso en la difícil tarea de rescatar el convenio del Metal

✉ L. LÓPEZ

BILBAO. Rescatar el convenio del Metal en Bizkaia supondría un claro síntoma de deshielo en las catónicas relaciones laborales vascas por dos motivos: porque lleva sin actualizarse desde 2011 y porque se trata de un sector fundamental que da empleo a casi 50.000 trabajadores. Pues bien, el primer paso está dado. Ayer quedó constituida en el Consejo de Relaciones Laborales (CRL) la mesa de negociación a iniciativa de UGT. Según explicó la central liderada por Raúl Arza, se trata de «dar una oportunidad a la negociación antes de convocar movilizaciones». El próximo encuentro para arrancar las conversaciones se ha fijado para el día 28.

Pese a este primer paso, nadie quiere entusiasmarse demasiado porque llegar a un acuerdo se antoja, a priori, bastante complicado. UGT recordó ayer a la patronal,

la Federación Vizcaína de Empresas del Metal (FVEM), que tras los duros años de crisis ha llegado el momento de mejorar las condiciones de los trabajadores. Y también interpeló al resto de sindicatos para hacer un «ejercicio de responsabilidad» y sacar del bloqueo la negociación colectiva.

Por su parte, ELA -la central mayoritaria en el sector- ya adelantó que «continuará su lucha en las empresas», un ámbito en el que, dice, está «consiguiendo acuerdos importantes». Frente a estos avances, critica a la patronal FVEM por «defender a ultranza una reforma laboral fracasada que sus asociados acuerdan no aplicar». Mikel Etxebarria, responsable del Metal en el sindicato abertzale, apuesta por una mejora de las condiciones de trabajo «sustancial y generalizada», de acuerdo al crecimiento del sector, de un 4,5% el año pasado.

Kutxabank supera los 3.400 millones en financiación a empresas en 2017

✉ E. C.

BILBAO. Kutxabank superó por primera vez en 2017 el listón de 3.000 millones de euros en operaciones de financiación de las empresas, un 29% más que en el ejercicio anterior, hasta alcanzar los

3.412 millones, según informó ayer la entidad. Este buen dato se produce en un entorno de consolidación del mercado, con un descenso de los activos dudosos y una mejora de la situación de las pymes.

Kutxabank Empresas -división bancaria que presta servicio a medianas y pequeñas compañías con facturaciones anuales superiores a los 600.000 euros- ha sumado a su cartera de clientes 833 pymes a lo largo de 2017. La entidad confía en que los buenos resultados y el crecimiento se mantengan en 2018.

ÚLTIMOS DÍAS

Rebajas

para todos los públicos

con hasta un
-50%
de descuento

muebles la fábrica

muebleslafabrica.com tu tienda online

creando hogares desde 1942

DEUSTO - BILBAO. Avenida Lehendakari Aguirre, 9 - 944 472 308 - bilbao@muebleslafabrica.com